



Sitzung vom 12. September 2023

## **BESCHLUSS NR. 362 / A1.01.20**

### **Volksreferendum «Untere Farb» Feststellen Zustandekommen Festsetzung Abstimmungstermin**

Anlässlich seiner Sitzung vom 17. April 2023 nahm der Gemeinderat den Projektierungskredit von 1 116 500 Franken für die Gesamtsanierung der Liegenschaft Untere Farb und den Einbau des Stadtarchivs mit 23 zu 7 Stimmen an. Die entsprechende Weisung 27/2022 des Stadtrates wurde geändert.

Gegen diesen Beschluss erhob das Komitee «Untere Farb» das Volksreferendum. Dieses wurde fristgerecht am 22. Juni 2023 eingereicht. Durch das Komitee wurden 990 Unterschriften eingereicht. Gemäss Gemeindeordnung werden für das Zustandekommen eines Volksreferendums 400 Unterschriften benötigt. Gemäss § 127 Abs. 3 Gesetz über die politischen Rechte (GPR) lässt der Stadtrat so viele Unterzeichnungen durch die Stimmregisterführenden auf ihre Gültigkeit hin prüfen, wie für das Zustandekommen einer Initiative erforderlich ist. Diese Bestimmung gilt sinngemäss auch für ein Volksreferendum. Durch die Stadtkanzlei wurden 418 Unterschriften auf Ihre Gültigkeit hin überprüft. Das Volksreferendum ist somit zustande gekommen.

Gemäss § 143 Abs. 2 GPR stellt der Stadtrat innert drei Monaten nach Einreichung der Unterschriftenlisten fest, ob das Referendum zustande gekommen ist. Gemäss § 59 Abs. 1 lit. GPR ist das Datum der Volksabstimmung innert sieben Monaten nach Feststellung des Zustandekommens festzulegen. Dies ist somit der 3. März 2024. Mit der Ausarbeitung des Beleuchtenden Berichts ist die Präsidialabteilung zu beauftragen, dies mit der Unterstützung der Stadtkanzlei im formellen Bereich.

#### **Der Stadtrat beschliesst:**

1. Das Volksreferendum «Unter Farb» ist zustande gekommen.
2. Der Abstimmungstermin wird auf Sonntag, 3. März 2024 festgesetzt.
3. Die Präsidialabteilung wird mit der Ausarbeitung des Beleuchtenden Berichts beauftragt, dies mit der Unterstützung der Stadtkanzlei im formellen Bereich.
4. Mitteilung als Protokollauszug an
  - Paul Stopper, 8610 Uster (für das Komitee)
  - Gemeinderat (zur Kenntnis)
  - Stadtpräsidentin, Barbara Thalmann
  - Stadtschreiber-Stv., Jörg Schweizer (zur amtlichen Publikation)
  - Abteilungsleiter Präsidiales, Christian Zwinggi

öffentlich